
A mineradora australia-
na BHP Billiton avisou que 
a Samarco Mineração não 
retornará as suas ativida-
des este ano. A informação 
é confirmada pela Vale. As 
duas empresas são controla-
doras da Samarco. O retorno 
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das atividades da mineradora 
dependia da carta de confor-
midade de Santa Bárbara, o 
que foi negado. A expecativa 
agora fica para a volta da Sa-
marco em 2018.

Samarco não voltará a operar 
neste ano, diz Vale e BHP

Foto: Paróquia Nossa Senhora da Assunção
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A festa é do povo
Em um momento de crise e pouca arreca-

dação para o município, a Câmara de Maria-
na surpreendeu positivamente. O aniversário 
da casa de leis, que antigamente apresentava 
grandes gastos com coquetéis e buffets, este 
ano propôs um novo formato de comemora-
ção.

O presidente, Fernando Sampaio, suspen-
deu os comes e bebes no aniversário de 306 
anos e levou o festejo para a Praça Minas Ge-
rais, envolvendo a população com o show da 
AMOS (Academia Musical Orquestra Show) 
da Polícia Militar de Minas Gerais e apresen-
tação do grupo de dança marianense Entre no 
Ritmo.

Uma ação deste tipo, além de proporcionar 
entretenimento para a população, fomenta o 
mercado, uma vez que gera movimento na área 
central da cidade, como bares, restaurantes, etc.

É louvável que a comunidade possa parti-
cipar de uma comemoração da casa que é do 
povo. 

O prejuízo que dá lucro!

Razão Social
Jornal Ponto Final LTDA.

CNPJ
01.997.074/0001-45

Inscrição
001.737.435.0074

Direção
Rômulo Geraldo Passos
Marilza Sant’Anna Passos

Jornalista Responsável
Alexandre W. da Silva (RG.5.822/MG)

Editoria
Anna Gonçalves
Reportagem
Laura Viana
Revisão
Marilza Sant’Anna 
Diagramação
Bruna S.P. Souza
Filiado

Contato
(romulo@jornalpontofinal.com.br)
(jornal@jornalpontofinal.com.br)
(bruna@jornalpontofinal.com.br)
(redacao@jornalpontofinal.com.br)

Telefone e WhatsApp
Geral (31) 3558-1251
Direção (31) 9 8769-6984
WhatsApp (31) 9 8769-6984

Circulação
Mariana,  Ouro Preto e região

Impressão

Tiragem Mínima
Minímo 2 mil exemplares

Endereço
Rua Professor Lauro Moraes, 
310. Bairro São Pedro - Maria-
na/MG. 35420-000
Caixa Postal 81

Charge

Tal como a teoria da evo-
lução pressupõe que ao passar 
do tempo somente as espécies 
mais adaptadas se perpetuam, 
era de se esperar que ao passar 
das décadas poderíamos es-
perar o mesmo com relação à 
evolução do Brasil.

Porém algo ocorreu! Uma 
inversão de valores praticamen-
te infestou grande parte da so-
ciedade e o que assistimos hoje, 
que deveria fazer parte de um 
filme de ficção, se tornou par-
te de noticiário do nosso coti-
diano e que de tão frequente 
já não nos indigna mais. Não 
é normal um país que não está 
em guerra registrar perto de 
60 mil homicídios por ano e 
nada ser feito para se reduzir 
essa tragédia. Não deveria ser 
aceitável um país com um PIB 
que nos coloca entre os 10 
primeiros do mundo assistir 
parte da população sofrendo 
sem atendimento hospitalar. 
Um sistema político pratica-
mente degradado e esgotado 
por escândalos de corrupção 
dos principais nomes e par-
tidos. Não é aceitável termos 
uma carga tributária entre as 
mais altas do mundo e mesmo 
assim saber que grande parte 
desse recurso é desviado pela 
corrupção que se tornou endê-
mica entre o sistema de negó-
cio entre os órgãos públicos e 
as empresas privadas, e a outra 
parte são muito mal gerida pe-
los órgãos públicos. É revol-
tante vermos as mazelas do 
custo Brasil sendo noticiadas 

todas as noites e praticamente 
nada ser feito para se corrigir 
ou mudar essa situação. 

É difícil aceitar que apesar 
de estarmos entre os países 
mais produtivos do mundo no 
agronegócio da porteira para 
dentro, quando os alimentos 
saem da porteira para fora, en-
tre 20 e 30% são perdidos por 
falta de condições de infraes-
trutura de armazenamento e 
de condições mínimas nas es-
tradas e ferrovias. Somos nós 
que pagamos o preço dessa 
perda.

Somos um país fechado ao 
comércio mundial e com baixa 
representatividade, o que não 
estimula a competitividade in-
terna e externa das empresas. 
Essa situação é verificada pela 
recente pesquisa de competi-
tividade global realizada pela 
escola de administração suíça 
IMD, onde num total de 63 
países, o Brasil só está em me-
lhor posição que a Mongólia e a 
Venezuela. Essa situação é ina-
ceitável para as carências e pelo 
parque fabril que temos e deve-
ria servir de base em políticas 
governamentais para uma me-
lhora contínua desse ambiente 
de negócios e criar um estímulo 
para atrair ao invés de afastar as 
empresas.

Essa situação é conhecida 
há décadas e a cada novo go-
verno onde alguma esperança 
se renova para evoluirmos no 
cenário global, há sempre uma 
parte da sociedade que briga 
para manter o “status quo” de 

um estilo de governar onde os 
privilégios são garantidos às 
custas do pagador de impostos.

É preciso acabar com o es-
tigma de que o lucro das em-
presas faz delas e dos empresá-
rios pecadores. É da iniciativa 
privada que vem a geração de 
impostos, a geração de em-
pregos e a riqueza do país. Ao 
governo deveria caber a regu-
lação do ambiente de negócios 
e prover à população o que se 
espera de uma administração 
pública como saúde, segurança 
e educação para os mais neces-
sitados.

Se quisermos deixar um 
país melhor para nossos filhos 
e netos caberá a nós mudarmos 
o modo como vemos os ne-
gócios e a política no Brasil e 
isso exigirá pensarmos no bem 
comum ao invés do bem indi-
vidual, especialmente aqueles 
abreviados por caminhos tor-
tuosos. Uma nova mentalida-
de de realidade global deverá 
fazer parte da nossa realidade. 
Temos um longo caminho pela 
frente.

Marco Antônio Barbosa, 
diretor da CAME Brasil

 *Marco Antônio Barbo-
sa é especialista em segurança 
e diretor da CAME do Brasil. 
Possui mestrado em adminis-
tração de empresas, MBA em 
finanças e diversas pós-gradua-
ções nas áreas de marketing e 
negócios.

Já chegamos à metade do ano…
Eu curto um misticismo, 

vocês sabem.
Tomo banho de sal grosso; 

faço simpatia; bato na madeira; 
só corto o cabelo na lua cheia e 
tenho TOC de fazer três vezes 
o sinal da cruz sempre que me 
vem um mau pressentimento.

Não deixo sapato virado; 
tenho um bocado de amuletos; 
de vez em quando faço umas 
leituras de tarô e justifico meu 
papel de trouxa com o posicio-
namento da Lua e de Vênus.

Boto fé em búzios, leitura 
de mão e em gente sensitiva. 
Faço o mapa astral de todo o 
mundo e tô nessa aí de achar 
que tudo na vida é sobre ener-
gia.

Eu acredito em tudo isso 
mas hora ou outra me vejo 
obrigada a me revestir de um 
pouco de ceticismo para as-
sumir um negócio para vocês, 
amigos: essa primeira meta-
de do ano foi bem meia-boca 
para mim e eu tenho plena 
noção de que a culpa foi quase 
toda minha!

Eu fui bem negligente 
com esses seis meses. Fui re-
lapsa, fugi de responsabilida-
des e por muitas vezes fui bem 
egoísta. Caí na besteira de fa-
zer o pagamento mínimo, des-

marquei encontros com gente 
que eu amo e fiquei em casa 
por pura preguiça.

Fui deixando o tempo pas-
sar…

Escrevi menos do que 
gostaria e produzi bem menos 
do que deveria. Digitei diri-
gindo, comi chocolate durante 
a semana e usei a dieta como 
desculpa para não tomar gin 
tônica no sábado à noite com 
uma amiga.

Eu sofri de autopiedade e 
corri atrás de coisas que não 
deveria. Doei pouco e não fui 
tão boa quanto gostaria. Agi 
pouco, esperei muito e gastei 
pouca energia.

Deixei a gaveta desarru-
mada, não limpei os pincéis e 
adiei ao máximo a faxina. Saí 
pouco da zona de conforto e 
coloquei muito a culpa nos ou-
tros. Eu não fui minha própria 
heroína.

Enfim… Vivi um monte 
de coisas boas mas eu sei que 
foram meses pouco produti-
vos porque eu de fato produzi 
pouco.

Demorei um bocado para 
aceitar tudo isso porque ser 
humano é um bicho meio fu-
jão mesmo. Sempre que a gen-
te faz alguma coisa errada, a 

reação mais natural é dizer “a 
culpa não foi minha”. A gen-
te diz que explicaram errado; 
que ninguém deu as instruções 
direito e que o manual estava 
em mandarim. Diz que é cul-
pa do clima e da crise econô-
mica. É culpa do trabalho, do 
ascendente em Aquário e das 
adversidades da vida. Não tem 
muito jeito. Todo o mundo é 
mais ou menos assim.

Mas sabe, teve uma coisa 
que eu aprendi. Aprendi que 
grande graça da vida é fugir a 
essa nossa natureza. A grande 
evolução é conseguir enxergar 
nossas responsabilidades sobre 
o fluxo dos acontecimentos 
para então trilhar novos cami-
nhos. É nos conscientizando 
de que os acontecimentos são 
de fato uma colheita que a gen-
te assume as rédeas da vida.

Agradeço a esses pelas pes-
soas maravilhosas que me apre-
sentou e por essa lição apren-
dida. Pessoas especiais e uma 
boa lição podem parecer pou-
ca coisa, mas desconfio que às 
vezes é exatamente isso que 
muda uma vida.

O ano começa agora. Todo 
dia é uma nova vida.

Duda Costa
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¨cidades

PREFEITURA

O retorno das atividades da empresa é objeto de 
aprovações regulatórias e governamentais

Samarco não volta a operar 
este ano, diz Vale e BHP
Retorno. Controladoras confirmam: É “improvável” que o retorno das atividades da mineradora em 2017.

DA REDAÇÃO

A mineradora australia-
na BHP Billiton anunciou na 
sexta-feira (30) que a Samarco 
não retornará este ano. A vol-
ta das atividades da empresa é 
objeto de aprovações regula-
tórias e governamentais, bem 
como licenças ambientais e 
reestruturação da dívida da 
companhia.

A Samarco é uma joint 
venture da BHP e da Vale, 
que detêm cada uma 50% do 
controle da companhia. De 
acordo com a BHP, é “impro-
vável” que a empresa de Ma-
riana volte a operar em 2017.

A mineradora australiana 

informou nesta sexta-feira a 
criação de um fundo de US$ 
250 milhões para dar supor-
te financeiro à Samarco e à 
Fundação Renova, que é res-
ponsável pela reparação dos 
danos do rompimento da bar-
ragem do Fundão.

A tragédia, que ocorreu 
em novembro de 2015, dei-
xou 19 mortos e prejudicou 
comunidades do entorno do 
Rio Doce. Do total do fundo, 
US$ 174 milhões serão utili-
zados pela Fundação Renova 
e US$ 76 milhões, para a es-
tabilização dos trabalhos da 
Samarco.

O novo presidente da 
Vale, Fabio Schvartsman, ha-
via declarado, no início da 
semana, estar confiante de 
que a mineradora retomará as 
operações. Só não sabe quan-
do. “A Samarco vai retomar”, 
disse a jornalistas em assem-
bleia de acionistas no Rio de 
Janeiro, na terça-feira. “A dú-
vida é quando. Não sei dizer. 
Depende de coisas que não 
estão sob nosso controle”.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

Créditos: Divulgação
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Créditos: Divulgação
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Inédito em Minas Ge-
rais, o Projeto “Mariana 
presente para o futuro” – 
diz respeito a uma série de 
programas e ações a serem 
desenvolvidas para melho-
rar os níveis de desenvolvi-
mento social e econômico 
de Mariana até o final de 
2030. Primeiramente o pro-
jeto foi iniciado pela Samar-

Projeto “Mariana presente 
e futuro 2017-2030”

co e hoje com a criação da 
Fundação Renova (foi por 
ela assumido), que também 
envolve a Prefeitura de Ma-
riana e líderes empresariais 
e sociais do município, que 
planejam orientar de forma 
estratégica e sustentável os 
rumos da cidade.

 Segundo o site da Pre-
feitura de Mariana, a pesqui-

sadora Maria Isabel Moran-
di explicou que o plano é 
resultado de uma reflexão 
sistêmica das vocações e 
dos desafios do município. 
A partir do projeto foi pos-
sível traçar metas para que a 
cidade cresça, gerando mais 
empregos e renda, garan-
tindo também uma melhor 
qualidade de vida aos ma-
rianenses. 

O principal objetivo do 
projeto é colocar Mariana 
entre os 10 do ranking IDH
-M, com uma economia 
crescente, diversificada e 
sustentável, social e ambien-
talmente justa. O IDHM – 
Índice de desenvolvimento 
municipal é composto por 
três indicadores: desenvol-
vimento, educação e renda, 
e o projeto “MARIANA 
PRESENTE E FUTURO 
2017-2030” busca melhorar 
todos esses três indicado-
res de forma expressiva. O 
município de Mariana pos-
sui o IDH-M de 0,742 (52° 
no estado de Minas Gerais) 
e com esse projeto preten-
dem chegar a 0,87. Tam-
bém é importante ressaltar 
que quanto mais próximo 
de 1, maior o desenvolvi-
mento humano municipal. 
Em relação ao GINI, que é 
uma medida de desigualda-
de, Mariana busca diminuir 
o índice de 0,51 para 0,4 até 
2030. E por último, o PIB 
- Produto Interno Bruto, 
que representa, em valores 
monetários, a soma de to-

dos os bens e serviços pro-
duzidos na região territorial 
de Mariana, teve uma arre-
cadação de 5,01 bilhões em 
2015, e pretendem aumentar 
esse valor para 15 bilhões até 
2030.

As perspectivas do pro-
jeto estão divididas em três 
grandes áreas, são elas: de-
senvolvimento, crescimento 
e gestão pública. Os objeti-
vos estratégicos dentro do 
desenvolvimento são: Pro-
mover o turismo, preservar 
o acervo histórico, e aumen-
tar o PIB do turismo, que em 
2010 foi de 201,4 para 690 
milhões;  fomentar a gera-
ção e distribuição de renda, 
na qual o salário médio que 
atualmente é de R$2.305,00, 
para em 2030 chegar à 
R$2.830,00; promover a saú-
de, garantindo saneamento 
básico a 100% da população 
até 2030 e vale lembrar que 
atualmente Mariana não pos-
sui rede de tratamento de es-
goto; propiciar um ambiente 
seguro e próspero para a so-
ciedade, reduzindo a taxa de 
homicídio de 18,5 para 2,6%; 
e promover uma educação de 
qualidade e qualificação pro-
fissional para a população, 
com o propósito de aumen-
tar o valor do IDEB (Índice 
de desenvolvimento da edu-
cação básica) Séries finais de 
4,6 para 8 e diminuir a taxa 
de desemprego de 9,79% em 
2016 para 5% até 2030.

Já os objetivos estratégi-
cos para o crescimento são: 

proporcionar o aumento da 
competitividade de Maria-
na, buscando o aumento de 
investimentos diversifica-
dos, ou seja “PIB não mine-
ração”, aumentando a ofer-
ta de empregos de 12.399 
para 35.000; fortalecer a 
área rural do município, au-
mentando o PIB agrícola de  
23,11 para 44,99 milhões; 
fortalecer a cadeia produti-
va mineral, propiciando as 
condições para regionaliza-
ção de fornecedores, me-
lhorando a arrecadação de 
35,68 para 66,5 milhões; e 
também desenvolver e im-
plementar uma política de 
diversificação econômica. 

Por último os objetivos 
para a gestão pública são: 
garantir a qualificação dos 
servidores públicos e me-
lhoria das condições de tra-
balho; desenvolver projetos 
especiais, visando a capta-
ção de recursos privados, 
estaduais, federais e inter-
nacionais; e modernizar os 
processos administrativos, 
buscando a transparência 
e excelência em gestão pú-
blica.

 Algumas atividades do 
projeto já foram iniciadas e 
a sua continuação com ex-
celência poderão propor-
cionar a cidade de Mariana 
e a sua população melhores 
níveis de desenvolvimen-
to econômico e social até 
2030, garantindo uma me-
lhor qualidade de vida aos 
moradores de Mariana.
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Em julho o empresariado local poderá contratar serviços de internet de alta velocidade por fibra ótica

Empresa de internet oferece 
desconto de até 70% para comércio
Oportunidade. Solução para redução de valor é válida para empresas locais. 

DA REDAÇÃO

A empresa de internet CMT 
– Conecta Minas Telecom esti-
mula o fortalecimento empresa-
rial marianense através de uma 
promoção pensada diretamente 
para os comerciantes locais.

Segundo o Diretor Comercial 
da CMT, Henrique Pastor, “a in-
ternet é uma ferramenta estratégi-
ca essencial para as organizações. 
Hoje, é quase impossível traba-
lhar sem a utilização dela, sendo 
essencial para a sobrevivência de 
muitos segmentos. Diante disso, a 
CMT busca fornecer um serviço 
relevante, de qualidade e que caiba 
no bolso do empresariado: a ideia 
é promover conexão de internet 
de alta velocidade por menor 
custo”. Pastor salienta que essa é 
a primeira de muitas ações que a 
CMT desenvolverá, destacando 
que é “a união local que promove 
resultados positivos e duradouros 
para todos”. 

A partir de estudos realizados 
pela Conecta Minas Telecom, em 
conjunto com a Associação Co-
mercial, Industrial e Agropecuá-
ria de Mariana (ACIAM), foram 
mapeadas as necessidades dos 
empreendedores quanto ao uso 

de internet e elaboradas soluções 
de planos comerciais. As empre-
sas da primaz de Minas precisam 
de banda, atendimento especiali-
zado, menor tempo de instalação, 
além de preços que não impactem 
nos seus orçamentos mensais.

Assim, em julho, o empresa-

riado local poderá contratar servi-
ços de internet de alta velocidade 
por fibra ótica, com as vantagens 
de monitoramento de rede e in-
fraestrutura e assistência técnica 
rápida e personalizada com até 
70% de desconto nas mensali-
dades. Além disso, durante esse 

período, as taxas de instalações 
estarão com 50% de desconto.

Vale ressaltar que essa pro-
moção tem validade limitada. Para 
consultar as condições, valores e 
tempo de instalação, basta entrar 
em contato com a equipe comer-
cial da CMT através dos telefones: 
35579999 e 983337192, ou visitar 
a sede, na Avenida Nossa Senho-
ra do Carmo, 401, Vila do Carmo, 
em Mariana.

 

Planos residenciais
 
Além da promoção empre-

sarial, a CMT - Conecta Minas 
Telecom dá seguimento aos des-
contos na taxa de instalação dos 
planos de internet residenciais. 
Os pacotes com as tecnologias 
ADSL e rádio estão com instala-
ção gratuita e os pacotes na tec-
nologia fibra ótica, com 50% de 
desconto.

Crédito: Divulgação 
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O interessado em adotar precisa ser maior de 21 anos, levar um documento com foto.

Animais resgatados no mar de 
lama poderão ser adotados
Campanha. Os cães e gatos estão castrados e vacinados, a espera de um novo lar.

DA REDAÇÃO

Chegou a sua chance de 
adotar um amigão. Neste sá-
bado (08), acontece a sétima 
campanha “Adote um Amigo”, 
organizada pela Fundação Re-
nova. As adoções podem ser 
feitas das 9h às 15h, em frente 
ao Centro de Convenções de 
Mariana. Todos os bichinhos 
de estimação são castrados e 
vacinados, a espera de um lar. 

A ação objetiva estimular a 
adoção de cães e gatos resga-
tados após o rompimento da 
barragem de Fundão, em Ma-
riana (MG).  O interessado em 
adotar precisa ser maior de 21 
anos, levar um documento ori-
ginal com foto e comprovan-
te de residência. Além disso, 
passará por uma entrevista no 

local, seguido do termo de ado-
ção. Mas o maior pré-requisito 
é ter amor para dar aos bichi-
nhos.

Durante a sétima campa-
nha, 16 animais (15 cães e um 
gato) que procuram um novo 
lar estarão aptos para adoção. 
Esta é uma ação da Fundação 
Renova, que conta com uma 
equipe especializada para cui-
dar diariamente da saúde e da 
qualidade de vida dos animais, 
conforme prevê o Termo de 
Transação de Ajustamento de 
Conduta (TTAC).

Atualmente esses cães e ga-
tos ficam abrigados no Centro 
de Acolhimento Temporário 
de Animais (CATA), na Fazen-
da Asa Branca, distrito de Ca-
margos.
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As intervenções fazem parte do programa “Mãos Solidárias”, 
que tem transformado o cotidiano dos moradores dos bair-
ros e distritos de Mariana.

Obras trazem mais qualidade de 
vida para o cidadão marianense
Atuação. Distrito de Camargos recebe diversas intervenções por parte da administração municipal.

DE MARIANA

Finalizações das obras do 
campo de futebol, instalação 
do parquinho infantil e da aca-
demia ao ar livre e construção 
de praça foram algumas das 
intervenções realizadas e en-
tregues pela Prefeitura de Ma-
riana no distrito de Camargos 
no sábado (01). “Muito feliz 
em poder realizar a entrega 
do centro de convivência do 
distrito, uma área de lazer 
para a comunidade. Vamos 
continuar, com muito traba-
lho e dedicação, investindo na 
qualidade de vida para a nossa 
população”, disse o prefeito 
Duarte Júnior.

As intervenções fazem 
parte do programa “Mãos 
Solidárias”, que tem transfor-
mado o cotidiano dos mora-
dores dos bairros e distritos 
de Mariana. Para o presidente 
da Associação de Moradores 
de Camargos, Dario Pereira, 
receber o programa foi muito 
importante para a comunida-
de, pois atendeu as principais 
necessidades. “Recebemos 
a atenção que precisávamos 
com esse projeto. E isso é 
muito bom, pois ele é capaz 
de mudar uma realidade com 
ações que para alguns são tão 
simples, mas para as pessoas 
que necessitam significa mui-
to. Nós, aqui de Camargos, 
precisávamos disso. Agrade-
cemos a atenção de toda a 
equipe da administração mu-
nicipal”, afirmou.

MAIS AÇÕES – Além 
do espaço de convivência, 
Camargos recebeu ações em 
diversas frentes como pintura 
de meio-fio, poda de árvores, 
manutenção em rede pluvial, 
limpeza de bueiros, revitaliza-
ções de espaços e plantio de 
mudas de Ipê. “Eu, que sou 
de Camargos, fico feliz em 
ver a comunidade satisfeita e 
realizada com as atividades. 
Como é bom ver o sorriso 
no rosto das nossas crianças! 
Agradeço a cada um que nos 
recebeu e nos ajudaram nes-
sa jornada”, comentou o vice
-prefeito Newton Godoy.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Crédito: Samuel Consentino
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1º Arraial Beneficente da
Confraria Capim Canela

O espaço Coliseu rece-
beu no sábado (1º) o Arraial 
beneficente da Confraria Ca-
pim Canela.

A CCC vem a público 
agradecer a comunidade ma-
rianense e toda a região dos 

inconfidentes por ter prestigia-
do o Arraial. 

Foi um evento maravilho-
so, um público excelente que 
se comportou muito bem e que 
participou ativamente e curtiu 
muito todas as atrações.

Agradecemos as todos os 
parceiros, colaboradores, can-
tores, DJs, locutores, a prefei-
tura e a todos os confrades que 
trabalharam muito para este 
evento acontecer.

O Arraial da CCC foi o 

maior evento beneficente já 
realizado em nossa região, cuja 
arrecadação será totalmente 
destinada a trabalhos e ações 
sociais.

Acompanhe e conhece 
mais sobre o nosso trabalho e 

as nossas ações, acessando o 
nosso Faceboook.  

+ Confira mais fotos
no site
jornalpontofinal.com.br

INFORME PUBLICITÁRIO
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 Vereador: Jarbas Ramos
Homenageado: Ângelo Serafim Assir Aguilar

     Vereador: Adimar José Cota
Homenageado: Glauber Ferreira

Vereador: Daniely Cristina Souza Alves
Homenageado: Leandro Guilherme Silva Ferreira

Vereador: Bruno Mól Crivellari 
Homenageado: Nathália Vuegas de Oliveira

Vereador: Fernando Sampaio de Castro
Homenageado: Cristiano Henrique de Oliveira

 Vereador: Cristiano Vilas Boas
Homenageado: Milton Manoel

     Vereador: Tenente Freitas
Homenageado: Walter Bento Delgado

Vereador:  Juliano Vasconcelos Gonçalves
Homenageado: Reinaldo Xavier de Oliveira Souza

Vereador: Edson Agostinho de Castro Carneiro
Homenageado: Elizabete da Silva Pinto

Vereador: Antônio Marcos Ramos de Freitas
Homenageado: George César da Silva

Vereador: João Bosco Cerceau Ibrahim
Homenageado: José de Lana

 Vereador: João Bosco Cerceau Ibrahim
Homenageado: Clóvis Trindade Pitombeira

     Vereador: Fernando Sampaio de Castro
Homenageada: Maria Marta Guido de Lima

Vereador: Edson Agostinho de Castro Carneiro
Homenageado: José de Nascimento de Jesus

Vereador: Deyvson Ribeiro
Homenageado: Danilo das Dores Brito

Vereador: Cristiano Silva Vilas Boas
Homenageado: Eduardo Andrade Tostes

Vereador: Juliano Vasconcelos Gonçalves
Homenageado: Eleonardo Lucas Pereira

 Vereador: Marcelo Macedo
Homenageado: Rodrigo Roberto Martins

     Vereador: Ronaldo Bento
Homenageado: Cássio Marques Horta

Vereador: Gerson Teixeira da Cunha
Homenageado: Carlos Richardson da Silva

Vereador: Adimar José Cota
Homenageado: Vander Magno dos Santos

Vereador: Geraldo Sales de Souza
Homenageado: Cristiano Casimiro dos Santos

Vereador: Gerson Teixeira da Cunha
Homenageado: Dalva Teixeira da Cunha

 Vereadora: Daniely Cristina Souza Alves 
Homenageada: Josélia Alves

    
 

Vereador: Deyvson Ribeiro
Homenageado: Giovani dos Reis da Silva

Vereador:Geraldo Sales de Souza
Homenageada: Ana Cristina Souza Maia

Vereador: José Jarbas Ramos Filho
Homenageado: Wender Geraldo C. Alvim

Vereador: Ronaldo Bento
Homenageado: Fernando Silva Gomes

Vereador: Marcelo Monteiro Macedo
Homenageado: representando a homenageada Júlia 
Antunes

Vereador: Bruno Mól
Homenageado: Adriano da Silva Gonçalves 

Conheça os homenageados de 2017
Quem são os Cidadãos Honorários e quem recebeu Diplomas de Honra.
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Capitão Mor Pedro Frazão de Brito - 
Francisco de Oliveira Miranda - O vereador 
Fernando Sampaio entregou em nome do 
Legislativo Marianense

Mérito Legislativo Especial - Rodrigo de 
Macedo Bustamante - O Prefeito Municipal  
Duarte Júnior entregou à convite do nome 
do Legislativo Marianense

Mérito Legislativo Especial.
Humberto Marques Carneiro Alvim. 
O vereador José Jarbas entregou em nome 
do Legislativo Marianense

Mérito Legislativo Especial.
Carlos Henrique A. da Silva.
O vereador Fernando Sampaio entregou 
em nome do Legislativo Marianense

Noite de gala com homenagens
Comemoração. Para celebrar os 306 anos, Câmara de Mariana entrega títulos e diplomas.

DA REDAÇÃO

Para celebrar os 306 
anos de história, a Câma-
ra de Mariana realizou na 
terça-feira (04) a sessão 
solene para a entrega es-
peciais dos diplomas de 
honra ao mérito e títulos 
de cidadania honorária. 
Os nomes dos homena-
geados foram indicados 
pelos 15 vereadores. A 
cerimônia aconteceu no 
Teatro Sesi Mariana, sob 
a presidência do vereador 
Fernando Sampaio (PRB) 
e as presenças de diversas 
autoridades políticas, en-
tre elas o prefeito Duarte 
Junior (PPS).

 “A Câmara fez uma 
bela festa para homena-
gear pessoas merecedo-
ras”, afirma o presidente 
da Câmara, Fernando 
Sampaio que também es-
teve à frente do legislativo 
marianense nas comemo-
rações do seu tricentená-
rio, em 2011. “É muito 

Mérito Legislativo especial Mérito Legislativo especial Mérito Legislativo especial Mérito Legislativo especial

gratificante esse momen-
to em valorização da nos-
sa cidadania”, destaca.

 Foram entregues os 

diplomas a 15 novos Ci-
dadãos Honorários e ou-
torgadas 18 medalhas de 
Mérito Legislativo em re-

conhecimento aos maria-
nenses por naturalidade e 
por adoção. Também foi 
homenageado o vereador 

da legislatura mais antiga 
com a Comenda Capi-
tão-Mor Pedro Frazão de 
Brito.

 A cerimônia foi aber-
ta pelo presidente da Câ-
mara, Fernando Sampaio, 
com as presenças dos 
vereares, do prefeito de 
Mariana, Duarte Júnior e 
o deputado estadual Car-
los Henrique Alves da Sil-
va. A primeira atração do 
evento foi a apresentação 
da jovem bailarina Mi-
lena Oliveira Rodrigues, 
de apenas 10 anos, que 
atraiu os olhares na noite 
solene com a apresenta-
ção de dois solos.

 Representando os 
novos Cidadãos Hono-
rários, Ana Cristina de 
Souza Maia ressaltou o 
compromisso com Ma-
riana e o desejo de tornar 
a cidade cada dia melhor. 
Citando o trecho do hino 
de Mariana: “aos doces 
afagos da voz dos meus 
filhos [nascidos ou não], 
mais bela que outrora, eu 
irei ressurgir!”, disse Ana 
Cristina recitando um tre-
cho do hino de Mariana.

 “A história da Câ-
mara de Mariana fala por 

si”, destacou a vereadora 
Daniely Alves, que foi a 
oradora em nome do le-
gislativo. “São 306 anos 
de luta pela população e é 
muita honradez para nós 
vereadores poder home-
nagear novos cidadãos 
honorários, conceder a 
medalha do mérito legisla-
tivo e poder homenagear 
também um ex-vereador 
desta Casa”, pontua a 
parlamentar. “A cada dia 
a gente escreve mais uma 
página da nossa história”, 
conclui.

 Logo depois da so-
lenidade, a comemoração 
continuou na Praça Minas 
Gerais com duas manifes-
tações artísticas. O grupo 
de dança Entre no Ritmo, 
que já foi reconhecido 
além das fronteiras, em 
concursos internacionais, 
mostrou entrosamento 
entre seus 20 integrantes 
com belas coreografias. 
Para fechar a noite do ani-
versário da Câmara com 
um rico repertório, a Aca-
demia Musical Orquestra 
Show (AMOS) da Polícia 
Militar de Minas Gerais 
espantou o frio em gran-
de estilo. 

HISTÓRIA

Primeira eleição em Minas faz 306 anos

A história política de 
Minas Gerais não pode ser 
contada sem que se men-
cionem a Casa de Câmara 
e Cadeia de Mariana: pal-
co da 1ª eleição no estado, 
ocorrida em 04 de julho 
de 1711. Para celebrar este 
marco, o jornal PONTO 
FINAL mostra como a 
Casa de Leis, desde o tem-
po do Brasil colônia, teve 
um papel importante na 
consolidação da nossa de-
mocracia. Destacamos ain-
da curiosidades que marca-
ram nos últimos 306 anos.

Símbolo da primeira 
eleição em Minas, a urna 
de madeira utilizada na vo-
tação de 1711 é uma das 
relíquias preservadas pelo 
Museu Arquidiocesano de 

Arte Sacra em Mariana. O 
objeto, segundo a entida-
de, foi esculpido em cedro 
com detalhes em ouro, é 
de origem portuguesa e, 
há quase 50 anos, integra o 
acervo do museu.

Os primeiros eleitos 
foram escolhidos indireta-
mente. Na época, o “Se-
nado da Câmara” era for-
mado por seis integrantes: 
o “mais velho” e o “mais 
moço” eram os juízes e re-
vezavam na presidência da 
casa, três vereadores - eleitos 
a partir de uma lista tríplice - 
e um procurador.

Os “homens bons” da 
antiga vila eram convocados 
pela Coroa Portuguesa para 
a eleição. Os nomes eram 
colocados dentro de bolas 
de cera e guardados em uma 

urna lacrada. No caso de 
Mariana, a urna está preser-
vada no museu.

Inspiradas na organiza-
ção política que existia em 
Portugal, a antiga câmara 
concentrava funções dos 
atuais três poderes: Execu-
tivo, Legislativo e Judiciário. 
Era uma época em que se 
criava e fazia cumprir as leis 
com rigor, mesmo com ex-
cessos.

Os vereadores deci-
diam qual imposto cobrar 
e a destinação da arrecada-
ção, como para a compra 
do material usado para 
acender as lamparinas das 
ruas. As atas de reuniões 
revelam esses e outros 
detalhes curiosos sobre as 
funções dos vereadores, 
que se reuniam às quartas-

DA REDAÇÃO
feiras e sábados e trabalha-
vam de graça.

Segundo o historiador 
Alex Boher, ser vereador 
representava uma honraria 
e o mesmo era visto mais 
como símbolo de status do 
que como cargo público. 
“Era um trabalho volun-
tário, exercido geralmente 
por pessoas mais velhas e 
que gozavam de certo res-
peito na vila. Bem diferen-
te de hoje, quando o cargo 
passou a ser público, com 
altos salários, e nem sempre 
o ocupante faz jus à fun-
ção”, resumiu.

Três séculos depois, 
muita coisa mudou. Os po-
deres ficaram independen-
tes e a atividade passou a 
ser remunerada e extrema-
mente disputada. 
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¨esporte Por Aloísio Caburé

O presidente da Federação Mineira de Futebol, Castelar Neto; presidentes das Ligas de Ma-
riana e Ponte Nova, Adilson Carneiro e Reinaldo Abre; trio de arbitragem e Aloisio (Caburé)

1º de Maio vence 
Pontenovense 
e conquista 
bicampeonato 
Disputa. O campeão garantiu a vitória com o placar de 3x1.
DA REDAÇÃO

O campo do Ponteno-
vense recebeu no último final 
de semana a grande final da 
3ª edição do Super Regional 
dos Inconfidentes e Vale do 
Piranga, que neste ano teve a 
participação de 17 equipes di-
vididas em três chaves, sendo 
uma na região dos Inconfiden-

tes com sete equipes e outras 
duas chaves na região do Vale 
do Piranga e Médio Piracicaba.

A final aconteceu entre 
as equipes do 1º de Maio (de 
Ponte Nova) x Pontenovense 
que fez uma grande partida, 
mas foi vencido pelo placar 
de 3 x 1, tornando-se bicam-

peão da competição, que é 
uma organização da Liga Es-
portiva de Mariana (LEMA) 
com o apoio da Liga de Ponte 
Nova e Federação Mineira de 
Futebol (FMF).

O público pagante no es-
tádio foi de 2.368 pessoas e o 
valor arrecadado com os in-
gressos foi cerca de R$ 26mil.

Os atletas da ACM se destacaram na competição.

Atletas fazem bonito na 
prova de XCO Internacional

O município mineiro de 
Santana dos Montes recebeu no 
último domingo (02) a primei-
ra edição da prova de ciclismo 
XCO Internacional da Estrada 
Real, que teve a participação de 
grandes nomes do ciclismo.

Os atletas da ACM (Asso-
ciação de Ciclismo de Mariana) 
se destacaram na competição. O 
atleta Thiago Freitas foi o grande 
campeão da prova. Thelio Sa-
nabria conquistou o 3º lugar na 
categoria segurança pública. Júlio 
César e Luciano Gonçalves con-
seguiram respectivamente o 1º 
e 2º lugares na categoria máster, 
Edvaldo Souza e Helerson Ma-
deira conseguiram o 4º e 5º lugar 
na categoria peso pesado, Juliano 

Neves e Delor Santos na Catego-
ria sub.40 em 4º e 8º lugar, José 
Wilson e Paulinho Cascalheira 
na categoria veterano ficaram 
em 2º e 4º lugar, Maria Alice 
garantiu o 1º lugar na categoria 
sub.17, Samuel Marota ficou em 
7º lugar na categoria sub.23, An-
tônio Mapa subiu no 2º lugar do 
pódio na categoria Sub.50 ,Ade-
nilson Romaris levou o 3º lugar 
na categoria Sub.35 , já na cate-
goria máster A1 os atletas Weber 
Gomes e Anderson Ricardo ter-
minaram em 5º e  14º lugares res-
pectivamente e finalizando as par-
ticipação dos marianenses, a atleta 
Victoria Moreira terminou em 7º 
lugar na categoria super elite geral.

CICLISMO
CRÉDITOS: Divulgação

CRÉDITOS: Divulgação
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¨polícia
Plantação de maconha é encontrada 
em casa de família no São Cristóvão
Prisão. A polícia prendeu um homem de 22 anos e um casal de idosos que cultivavam a droga em vasos.

DA REDAÇÃO

A Polícia Militar encontrou 
uma plantação de maconha 
numa residência no bairro São 
Cristóvão, em Ouro Preto. Se-
gundo informações divulgadas 
pela PM, a apreensão ocorreu 
nesta segunda-feira (03), após 
denúncia anônima. Três pessoas 
da mesma família foram presos 
em flagrante.

Segundo a polícia, a desco-
berta ocorreu durante um ras-

treamento no bairro São Cris-
tóvão. Com um homem de 22 
anos, suspeito de tráfico de dro-
gas, os militares encontraram 
dois recipientes com maconha. 
O suspeito confessou que havia 
sido preso no Rio de Janeiro e 
aguardava o julgamento em li-
berdade.

Os policiais foram até a 
casa do homem onde encon-
trou mais drogas: 46 vasos com 
plantação de maconha, além de 

R$ 350 em dinheiro e balança 
de precisão. Um casal que estava 
no local também foi preso: um 
idoso de 62 anos e uma mulher 
de 52 anos. Os nomes dos acu-
sados não foram divulgados.

Segundo a assessoria do 52º 
Batalhão da Polícia Militar de 
Ouro Preto, os autores – que 
são da mesma família - foram 

encaminhados para a Delegacia 
de Polícia Civil de plantão, junto 
ao material e a toda droga apre-
endida.

Segundo caso
 É a segunda plantação de 

maconha descoberta em Ouro 
Preto em um mês. A última 
foi no dia 16 de junho, quando 

agentes penitenciários descobri-
ram uma plantação de maconha 
numa área ao lado do presídio. 
Segundo informações da PM, 
dois pés de maconha de grande 
porte estavam num terreno pró-
ximo ao presídio de Ouro Preto. 
Ao lado das plantas havia dois 
vasos com semente do entorpe-
cente.

Foram encontrados 46 vasos com plantação da droga.



ATUALIDADES |15Jornal Ponto Final
07 a 13 julho de 2017

¨atualidades
Correios de Mariana lançam selo 
em homenagem a Roque Camêllo
Reconhecimento. O lançamento oficial acontecerá no Dia 16 de Julho durante a Cerimônia da Entrega 
das Medalhas do Dia de Minas Gerais.

DA REDAÇÃO

O selo postal que home-
nageia o ex-prefeito Roque 
Camêllo, idealizador da lei 
que instituiu o 16 de julho 
como Dia de Minas Gerais, 
que completa 40 anos, é apre-
sentado em Mariana. O lan-
çamento dos Correios foi na 
quinta-feira (29/06), na Casa 
de Cultura – Academia Maria-
nense de Letras.

A cerimônia contou com 
as presenças de acadêmicos, 
políticos, amigos e familiares 
do ex-prefeito, que faleceu no 
dia 18 de março. A Casa de 
Cultura esteve lotada. O pú-
blico ovacionou a memória de 

Roque e prestou homenagem 
por meio de músicas, apre-
sentações e afetuosas decla-
rações. 

O lançamento oficial e as 
obliterações honrosas aconte-
cerão no Dia 16 de Julho, na 
Praça Minas Gerais, durante a 
Cerimônia da Entrega das Me-
dalhas do Dia de Minas Gerais.

A jornalista Merania Oli-
veira, viúva do ex-prefeito, 
agradeceu as manifestações 
de carinho. “Sinto que a justi-
ça está sendo feita aquele que 
tanto fez a Mariana, que pen-
sou na cidade e teria feito mui-
to mais porque os seus planos 
eram maravilhosos”, ressaltou.

O prefeito Duarte Júnior 
participou da cerimônia e des-
tacou as virtudes de Roque. 
“Nada mais justo que homena-
gear um entusiasmado visioná-
rio que enxergava além de nos-
sas montanhas, que entalhava 
o futuro com olhos de menino, 
que via o dia de amanhã antes 
mesmo do pôr do sol. Um in-
cansável guerreiro. À frente 
dos movimentos em defesa de 
Mariana empreendeu batalhas 
grandiosas e nos encheu de or-
gulho”.

O selo traz a marca dos 
321 anos. Em primeiro pla-
no, a imagem tradicional da 
Praça Minas Gerais – cartão 

postal de Mariana – com as 
duas igrejas, o pelourinho e o 
prédio da Câmara. Em desta-
que surge a imagem de Ro-
que Camêllo. Os primeiros 
exemplares do selo foram en-
tregues pelo diretor dos Cor-
reios de Mariana, Júlio César 
a viúva, Merania Oliveira, a 
vice-presidente da Casa de 
Cultura, Hebe Rola, ao pre-
feito Duarte Junior, e ao pre-
sidente da Câmara, Fernando 
Sampaio.

A ideia do lançada pelo 
Professor Roque, em 16 de 
julho de 1977, na Casa de 
Cultura de Mariana, foi trans-
formar o aniversário de Ma-

riana como o Dia do Estado 
de Minas Gerais, dois anos 
após, em 1979, os mineiros 
comemoravam oficialmente 
a data cívica. 

O selo traz a marca dos 321 
anos do município.



16| ATUALIDADES
Jornal Ponto Final 

07 a 13 de julho de 2017

Políticos pedem melhorias para 
rodovia em Antônio Pereira

Pedido. Foi solicitada a instalação de redutor de velocidade e 
faixa de pedestre na área urbana.

DA REDAÇÃO

O deputado Thiago Cota e 
o vereador de Ouro preto, Van-
der Leitoa, participaram de uma 
reunião, na quinta-feira (29/6), 
com o diretor-geral do Departa-
mento de Edificações e Estrada 
de Rodagem de Minas Gerais 
(DEER-MG), Djaniro da Silva, 
para apresentar algumas impor-
tantes demandas para a MG-
129, nos trechos sentido Maria-
na a Antônio Pereira e Antônio 
Pereira a Catas Altas.

Durante a audiência, foi so-
licitado, em caráter de urgência, 
a instalação de redutor de ve-
locidade e faixa de pedestre na 
área urbana, próximo ao acesso 
ao ponto de ônibus e ao posto 
de gasolina. Segundo o vere-
ador Vander Leitoa, o trecho 
carece de sinalização adequada 
pelo grande número de pesso-
as que atravessam a rodovia. 
Além dessa reivindicação, fo-
ram solicitados também a re-
estruturação de um talude que 

O vereador Vander Leitoa, o deputado Thiago Cota e o diretor-geral Djaniro da Silva. 

 Créditos: Divulgação

está danificado com alto risco 
de deslizamento; corte ou po-
damento de árvores que tra-
zem risco aos usuários; refazer 
as pinturas nas faixas centrais e 
laterais, dentre outras solicita-
ções.

O deputado pediu uma 
atenção especial ao diretor-ge-
ral do DEER-MG, Djaniro da 
Silva, que se mostrou solidário 
as demandas e firmou o com-
promisso de buscar atender as 
reivindicações apresentadas.

PROJETO

Asfaltamento do trecho que liga 
Piranga a Pinheiros Altos

O asfaltamento da estrada 
que liga Piranga a Pinheiros Al-

tos é um antigo desejo dos mo-
radores de Piranga e região. Na 
quinta-feira (28/06), foi con-
solidado um importante avan-
ço para que o projeto se torne 
realidade. O deputado Thiago 
Cota, o prefeito de Piranga, Zé 
Carlos e o presidente da Câma-
ra Municipal de Piranga, Julio 
Calazans, se reuniram com o 
diretor-geral do Departamen-
to de Edificações e Estrada 
de Rodagem de Minas Gerais 
(DEER-MG), Djaniro da Sil-
va, para ser iniciado o processo 
que poderá resultar nesta im-
portante obra. 

Durante a reunião, ficou 
acertado que o primeiro passo 
será a estadualização da estra-
da que atualmente pertence ao 
Município. A pedido do depu-
tado Thiago Cota, será feito 
uma solicitação da Prefeitura 

de Piranga para que a Assem-
bleia Legislativa possa aprovar 
este Projeto de estadualização 
o mais breve. Após aprovado, 
o diretor do DEER-MG, Dja-
niro da Silva, se comprometeu 
em determinar a elaboração do 
Projeto de asfaltamento junto 
ao Governo do Estado. 

Thiago Cota afirmou estar 
confiante da realização deste 
antigo sonho dos pirangueses. 
O deputado aproveitou para 
agradecer a atenção do DEER
-MG nesta importante causa 
para a população de Piranga e 
também elogiou o prefeito Zé 
Carlos e a Câmara de vereado-
res pelo constante empenho em 
torno da viabilização da obra. 

DA REDAÇÃO

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Primeiro encontro de cerveja 
artesanais e encontro de 
food truck de mariana! 

Dias 5 e 6 de agosto, realizado no Centro de Convenções.  
Ingressos disponíveis no site 
www.centraldoseventos.com.br  
Ou nos postos de vendas  
Mariana: Casa de Carne Santo Antônio - Summer Açaí 
Ouro Preto: Casa de Carne Maior - Virtual

Mariana cai em ranking 
e perde recursos do estado
ICMS Cultural. Após anos na liderança, cidade perde a posição para a vizinha Ouro Preto.

DA REDAÇÃO

Conhecida como uma das 
cidades históricas mais im-
portantes de Minas, Mariana 
perdeu este ano 12 pontos no 
ranking do ICMS Cultural e 
deixará de ganhar boa parte 
dos recursos que seria repassa-
do pelo Estado.

Depois de anos no topo da 
lista das cidades que “melhor 
cuidam do patrimônio”, Maria-
na perde a liderança para Ouro 
Preto e cai para o segundo lu-
gar. A cidade, que em 2016 
atingiu 57,6 pontos, este ano 
conseguiu apenas 44,8, e deve-
rá receber menos recurso para 
investir nos monumentos.

Segundo dados da Secreta-
ria de Cultura, o valor arreca-
dado com o ICMS neste ano, 
até o presente momento, é de 

R$ 470.000,00, quantia que foi 
aplicada na Estação Ferroviá-
ria de Bandeirantes; Igreja de 
Nossa Senhora da Conceição 
de Camargos; Igreja da Nossa 
Senhora da Conceição de Ca-
choeira do Brumado; Capela 
de Nossa Senhora da Boa Mor-
te de Mariana e Associação Zé 
Pereira da Chácara.

As informações estão na 
lista provisória do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artísti-
co (Iepha-MG) disponível no 
site do Iepha-MG. Os muni-
cípios tiveram até o dia 30 de 
junho para pedir a revisão da 
análise. O órgão terá até 11 de 
julho para responder as solici-
tações.

No dia 20 de julho a tabe-
la com a pontuação final será 
divulgada. Em novembro, os 

dados seguem para Fundação 
João Pinheiro, instituição res-
ponsável por calcular os valo-
res que as prefeituras irão rece-
ber do Governo de Minas. Ao 
todo, 730 municípios devem 
receber recursos do ICMS Cul-
tural. Os repasses financeiros 
serão feitos ao longo do ano de 
2018.

Outro lado
 Questionada pelo PON-

tO FINAl, a Secretaria de 
Cultura afirmou que é cedo 
para se falar em “perda de ver-
ba” e “queda no ranking”. Ain-
da de acordo com a secretaria, 
alguns critérios que determi-
nam a pontuação não foram 
devidamente observados e des-
ta forma a assessoria apresen-
tou recurso na esperança de 
que a situação seja revertida.

AÇÃO

Lideranças empresariais ameaçam 
parar município

A Associação Comer-
cial, Industrial e Agropecuá-
ria de Mariana (ACIAM) re-
cebeu na última quinta-feira 
(29), um grupo de empresá-
rios insatisfeitos com a atual 
conjuntura sobre a volta das 
atividades mineradoras em 
Mariana. 

De acordo com os em-
presários, será iniciado um 
movimento de alerta com 
relação às diversas ativi-
dades de reconstrução da 
mineração no município. 
O grupo se demonstrou 
incomodado com antigas 
promessas e discursos, res-
saltando ainda questões de 
contratação de fornecedo-
res e inadimplência. Pede-se 
ainda a efetivação daquilo 
que foi dito nas reuniões 
entre os empresários e a 
Fundação Renova. 

Devido à crescente in-
satisfação, a reunião se en-
cerrou com a proposta de 
uma paralisação, prevista 
para o dia de Minas (15 e 16 
de julho).

Além disso, o presi-
dente da ACIAM, Geraldo 
Gonçalves de Carvalho, dis-
se que entrará em contato 
com a Fundação Renova, a 
fim de resolver a situação. 
Associação deixa claro que 
estão abertos ao diálogo.

O grupo se demonstrou incomodado com antigas promes-
sas e discursos
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Prefeito rebate matéria divulgada 
pelo jornal PONTO FINAL
Controvérsia. Du afirmou que contrário às reclamações feitas pelos vereadores, eles tem se reunido com frequência.

Nota publicada pelo prefeito em sua rede social. 

DA REDAÇÃO

Após matéria publicada 
pelo jornal PONTO FINAL 
na edição de número 1108, 
intitulada “Prefeito veta pro-
jeto que pede transparência 
e causa polêmica”, o prefei-
to de Mariana, Duarte Júnior 
(PPS), publicou na sua pági-
na em rede social uma nota 
desmentindo e acusando o 
jornal de “destorcer certas 
informações”.

No comunicado, Duar-
te expôs: “Impressionante 
como alguns veículos de co-

municação tentam distorcer 
certas informações. Acho 
que jornalistas (jornalistas 
mesmo) vão atrás das fon-
tes corretas, verificam os 
dados, pesquisam o assunto, 
para, enfim, elaborarem uma 
matéria sobre determinada 
ação. Digo, porque fiquei 
extremamente chateado com 
uma divulgação específica 
que abordou o veto de um 
Projeto de Lei vindo do exe-
cutivo [...]”.

Questionado esta sema-
na pela redação, o prefeito afirmou que ao contrário 

das reclamações feitas pelos 
vereadores no plenário, ele 
tem se reunido com frequ-
ência com os eles. “Busca-
mos conversar sobre todos 
os assuntos referentes à nos-
sa cidade, porque buscamos 
sempre pelo desenvolvimen-
to do nosso município. Esse 
trabalho se solidifica com a 
união e com a parceria entre 
o executivo e o legislativo. 
O diálogo tem sido aberto e 
sempre será. Considero ex-
tremamente importante con-
solidar, cada vez mais, essa 
parceria sólida com a Câma-
ra” disse Duarte.

Du ainda esclareceu ao 
PONTO FINAL que falhou 
ao não ter comunicado sua 
decisão ao vereador autor 
do projeto de lei, Ronaldo 
Bento (PSB). “Cheguei a 
conversar com o autor do 

projeto de Lei depois que 
o documento tinha ido para 
a Câmara, mas antes de ter 
sido vetado. Porém, enten-
do que realmente deveria ter 
primeiramente comunicado 
ao vereador antes de tudo. 
Uma falha nossa que não vai 
se repetir, mas tivemos uma 
conversa antes do projeto 

ter sido vetado pela Casa de 
Leis”.

Procurado pela redação, 
Ronaldo Bento não respon-
deu sobre o caso.

O PONTO FINAL, jornal que está há 22 anos nas 
bancas marianenses, tem como dever noticiar os fatos 
e entende que muitas das vezes o conteúdo não é do 
agrado de todos. 

Reafirmamos que antes da publicação da matéria 
o prefeito Duarte, bem como sua assessoria, foram 
procurados para ter o direito de falar sobre o caso, 
mas não se pronunciaram.

  NOTA DA REDAÇÃO

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Ritinha aceita reatar com Ruy. Ruy exige 
que Ritinha não deixe o fi lho perto de Zeca. 
Edinalva chega à casa de Joyce com 
Ruyzinho. Eugênio volta para casa e Zu 
insiste para que ele converse com a esposa. 
Dantas desconfi a de que Bibi foi a culpada 
pelo incêndio no restaurante. Bibi vai até 
a comunidade e confronta o comparsa de 
Rubinho. Silvana avisa a Dita que irá a outro 
cassino e engana Eurico. Irene pensa em falar 
para Joyce que viu Eugênio no aquário. Jeiza 
vê Bibi numa rua próxima à comunidade. Ruy 
chega à casa de Irene e Eugênio se esconde.

Irene pede para se encontrar com Ruy em um 
bar. Jeiza comenta com um policial que viu 
Bibi perto da comunidade em atitude suspeita. 
Caio vai com o secretário de segurança ao 
batalhão de Jeiza e a policial comenta sobre 
a suposta gravidez de Bibi. Ruy pede que 
Amaro o ajude a descobrir quem é a amante 
de seu pai. Bibi faz um acordo com um 
trafi cante. Ritinha estranha ao ver Bibi com 
uma grande quantidade de dinheiro. Silvana 
perde seu carro na mesa de jogo. Bibi vai 
para a Estudantina. Heleninha pergunta se 
Aurora será avó novamente. Biga e Nonato 
desconfi am quando veem Silvana na rua. Bibi 
encontra Jeiza na Estudantina.

Edinalva reage com despeito ao ver Abel 
dançar com uma bailarina. Jeiza questiona 
Bibi sobre sua gravidez. Ruy vê Shirley com 
Eugênio e arma um escândalo ao supor que 
ela é a amante de seu pai. Eurico expulsa 
Edinalva de sua empresa. Ritinha garante 
a Ruy que Shirley não é a amante de 
Eugênio. Dantas invade a sala de Eugênio 
e discute com ele por causa de Ruy. Irene 
vê o vídeo na Internet com o escândalo de 
Ruy com Shirley e fi ca eufórica. Joyce fi ca 
furiosa com Eugênio. Bibi acusa Caio de 
querer prejudicar sua vida.

Caio discute com Bibi. Joyce decide expulsar 
Eugênio de casa. Bibi afi rma a Aurora que 
o dinheiro que conseguiu é do trabalho de 
Rubinho. Eugênio repreende Ruy e o obriga 
a se desculpar com Shirley e Dantas. Ritinha 
é simpática com Nonato. Nazaré convida 
Edinalva para a festa de Abel. Joyce conta 
para Irene o que fez contra Eugênio e a 
vilã a elogia. Dedé vê Bibi na entrada da 
comunidade e questiona a mãe. Zeca fi ca 
contrariado com o convite que Nazaré faz 
a Edinalva. Bibi entrega o dinheiro para 
Sabiá e ele a convida para fi car no baile da 
comunidade. Silvana garante a Dita que a 
amante de seu cunhado não é Shirley. 

Promessa de promoção no emprego ou de 
grana com serviço feito em casa. A paquera 
será agitada por papos estimulantes. 
Romance a distância abençoado pelo céu. 
Assunto doméstico receberá sua atenção. 
Tome cuidado com choques de opinião em 
casa.

No trabalho, mostre concentração e 
vontade de aprender e progredir. Sucesso 
com vendas! A Lua aumenta seu tino 
para os negócios. Romance e paquera 
protegidos, mas você vai precisar moderar 
seu ciúme. Nos momentos de folga, faça 
novas amizades!

Há chance de mudanças no seu emprego: 
preste atenção! Ótimo astral para quem 
trabalha com pesquisas ou assuntos 
místicos. Cuidado com decepções na 
paquera. Tensões podem rolar em família, 
mas os astros ajudarão a contornar a crise.

Bom período para trabalhar em equipe, mas 
cuidado com rivais. Talvez enfrente tensão 
em sociedade com parente. Espere paixão 
e companheirismo na intimidade. Paquera 
estará regada a bom papo. Poderá se irritar 
facilmente em família.

Se quiser brilhar na profi ssão, mostre 
sua competência e evite se envolver em 
fofocas. Romance com altos e baixos. 
Tente moderar as cenas de ciúme. Cuide 
mais da saúde e relaxe em casa nas horas 
livres. Cuidado com risco de traição de 
amigo.

Lute pelo que quer com garra. Poderá 
descobrir atividade extra para faturar. Se 
um parente implicar com isso, converse! 
No amor, demonstre romantismo e 
amizade. Um amigo vai despertar seus 
desejos. É possível que rompa amizade 
com colega superfi cial.

Espere mudanças em casa ou no trabalho. 
Aproveite esta fase para se aperfeiçoar 
no que faz. Procure apimentar seu 
romance para benefi ciar a relação. Conte 
com Vênus para ter mais sucesso nas 
paqueras. Poderá se reconciliar com 
parente.

Você terá facilidade para trabalhar em 
dupla, se comunicar e convencer pessoas. 
Promessa de sorte nas fi nanças: vale a 
pena apostar! Injete criatividade na vida 
a dois pra renovar a paixão. Talvez pinte 
viagem com amigos. Cultive mais sua fé.

Busque atividades em parceria para 
encarar responsabilidades na profi ssão. 
Cuidado com gastos inesperados e rivais. 
A dois, vai desejar estabilidade. Poderá 
colocar um fi m num lance afetivo sem 
futuro. Faça uma faxina em casa e doe o 
que estiver parado.

Espere sucesso profi ssional, caso lide com 
público ou trabalhe em casa. Seu jeito 
carinhoso vai dar as cartas na paquera. 
Talvez pessoa comprometida desperte 
sua atenção. Nas horas livres, busque a 
companhia de parentes e amigos queridos.

O entrosamento com colegas, chefes e 
clientes será positivo. Uma paixão proibida 
vai mexer com seus desejos. Cuidado 
ao contar segredos a um amigo. Pessoa 
que mora longe poderá despertar sua 
preocupação. Procure dar mais atenção à 
sua família.

Se você trabalha com parente, espere 
confl itos. De qualquer forma, não misture 
departamentos: emprego é uma coisa, 
família é outra. Namoro deverá fi car mais 
sério. Curta o aconchego do seu lar com 
seu par. Fase positiva para mudanças em 
casa.

Anna revela a Joaquim que descobriu por 
que Thomas quis se casar com ela. Liu se 
encontra com Fred. Hugo se preocupa com 
Elvira. Domitila descobre quem é Isaura. 
Thomas paga Patrício para contar para ele 
tudo o que acontece no Palácio. Wolfgang 
e Diara levam Ferdinando para se hospedar 
na Taberna. Matias ajuda Cecília e Libério 
a se corresponderem. Domitila intima Dom 
Pedro a comparecer a um sarau que fará em 
sua homenagem. Piatã e Jacira se beijam. 
Thomas descobre a localização da aldeia 
Tucaré. Wolfgang reencontra Greta e Schultz. 
Anna conta a Joaquim que Vitória é sua fi lha.

Joaquim se entristece com a mentira de 
Anna. Thomas manda Francisco escolher 
soldados para irem com ele até a reserva 
indígena e Liu ouve. Licurgo e Germana 
usam seu novo fogão como atração para 
ganhar dinheiro. Greta fi nge gostar de 
Diara. Domitila confessa seus planos a 
Francisco. O verdadeiro comandante 
Maximiliano chega ao Rio de Janeiro. 
Joaquim e Anna decidem adiar a partida 
por causa do casamento de Piatã e Jacira. 
Thomas e seus jagunços se aproximam da 
aldeia Tucaré. Domitila aparece no Paço 
para a cerimônia a Dom Pedro, com o 
mesmo colar usado por Leopoldina.

Eric e Pedrinho discutem. Pedrinho diz a Luiza 
que quer vê-la longe de Eric. Dilson pede a 
Madalena para perdoar o pai. Dom avisa a 
Sabine que, com um investimento razoável, 
o hotel pode voltar a dar lucro em um ano. 
Bebeth se nega a fazer a primeira sessão 
de terapia ao constatar que o psicólogo 
é Mathias. Cíntia entrega a Douglas uma 
pulseira de brilhantes que achou em uma 
das camas do hotel. Júlio diz a Evandro que 
esconderá a mala em um guarda-volumes 
e dará um jeito de entregar a chave para 
Pedrinho.

Zeca ajuda Ritinha e Jeiza se incomoda. 
Ruy volta para casa e não percebe que 
Ritinha foi embora com o fi lho. Zeca cuida 
de Ruyzinho e lembra da previsão feita 
pelo índio em sua infância. Mira avisa a 
Irene da briga de Eugênio e Joyce. Ruy 
afi rma que acabará com o relacionamento 
extraconjugal de Eugênio. Simone 
questiona Silvana sobre a palestra do 
arquiteto que a mãe supostamente foi. 
Caio vai à casa de Edinalva falar com 
Ritinha e Cândida o reconhece. Zeca e 
Jeiza se entendem. Irene infl uencia Joyce 
a se manter afastada de Eugênio. Cândida 
conta para Jeiza sobre Caio. Rubinho é 
preso novamente.

Bibi e Aurora prestam depoimento na 
delegacia. Cirilo conta para Caio sobre 
a prisão de Rubinho. Ruy vê Zeca com 
Ruyzinho e se enfurece. Dantas diz a Bibi 
que não irá mais convidá-la para trabalhar 
na empresa. Caio aconselha Eugênio a 
contar a verdade para Joyce. Ruy observa 
Ritinha no aquário, sem ser visto. Silvana 
pede para Joyce não seguir os conselhos 
de Irene. Aurora implora para Bibi não se 
envolver mais em atos ilícitos por Rubinho. 
Edinalva decide levar o neto de volta para 
a casa de Ruy. Jeiza pede para Zeca não 
ir à venda de Nazaré. Ruy vai buscar 
Ritinha. Rubinho pede que Bibi resgate as 
drogas que ele escondeu na comunidade.
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Dom Pedro fi ca furioso com a chegada de 
Domitila. Thomas acerta com Querêncio 
o assassinato de Joaquim. Domitila 
provoca Leopoldina. Os jagunços de 
Thomas se assustam com os barulhos 
que vêm da fl oresta. Dom Pedro fi ca 
intrigado ao ver Isaura chegar ao sarau 
na casa de Domitila. Domitila confi rma 
suas suspeitas sobre Isaura e Pedro. 
Bonifácio alcança Leopoldina na estrada 
e segue com ela até a fazenda de Santa 
Cruz. Dom Pedro estranha o sumiço de 
Isaura. Anna amamenta Vitória e Joaquim 
fi ca encantado. Bonifácio se declara para 
Leopoldina.

Leopoldina se afasta de Bonifácio. 
Leopoldina enfrenta Dom Pedro. Joaquim 
e Anna pensam em ir para a Europa. 
Thomas anda pela mata com os jagunços 
e é picado por um inseto. Tibiriçá orienta 
Joaquim e Anna a permanecer na aldeia 
até o casamento de Jacira e Piatã. Domitila 
vai à taberna e manda Rosa divulgar 
seu romance com Dom Pedro. Jacira e 
Piatã se casam. Patrício ouve Bonifácio 
confi denciar a Leopoldina o esconderijo 
de Anna e Joaquim. Passam-se alguns 
dias. Anna, Joaquim, Olinto e as crianças 
chegam à casa de Bonifácio em Santos. 
Patrício revela a Thomas o paradeiro de 
Anna e Joaquim.

Joaquim não se conforma de ter que deixar 
o Brasil. Piatã cuida de Tibiriçá. Hugo e 
Elvira se beijam. Leopoldina gosta de ver 
a rival sendo ignorada pelo povo. Thomas 
exige que o comissário Egídio vá com ele 
até Santos resgatar Anna. Liu pega um 
desenho de Vitória e Nívea desconfi a. 
Domitila fi ca irritada por ninguém aparecer 
para receber suas doações. Joaquim e 
Anna se amam. Dom Pedro repreende 
Domitila por tentar disputar o amor do povo 
com Leopoldina. Greta pensa em procurar 
Ferdinando. Leopoldina discute com Dom 
Pedro. Domitila sofre represália do povo e 
sua casa é atacada.

Domitila pede que Rosa avise a Dom 
Pedro sobre o ataque. Leopoldina é fria 
com o marido. Thomas tenta apressar a 
viagem de sua comitiva até Santos. Dom 
Pedro decide dar um título de nobreza a 
Domitila. Piatã faz um ritual de cura com 
Tibiriçá. Elvira se disfarça e vai à taberna 
encontrar Hugo. Sebastião decide fazer o 
casamento de Cecília em sua casa. Libério 
se desespera com a notícia. Wolfgang 
duvida da paternidade do fi lho de Diara. 
Anna tem um mau pressentimento. Olinto 
vê Thomas se aproximar com os soldados 
e avisa a Joaquim. 

Keyla desiste de se corresponder com Deco. 
Lica confronta Edgar. Roney carrega Julinho 
para fora da lanchonete. Lica organiza um 
protesto com os alunos contra as mudanças 
no colégio. Josefi na avisa a Dóris que o 
telhado do colégio precisa ser consertado. 
Benê sugere que Keyla envie uma foto para 
Deco. Keyla envia sua foto para Deco, mas se 
arrepende quando Tato lhe entrega seu novo 
celular. Marta encontra o maço de cigarros na 
bolsa de Lica e ameaça contar para Edgar. 

Lica faz um acordo com Marta. Julinho vai 
à lanchonete e Benê estranha a felicidade 
do irmão. Lica pede para MB ajudá-la a 
criar um evento para o protesto no colégio. 
Luís e Marta se beijam. Benê se assusta 
com a aproximação de Guto. Keyla recebe 
uma resposta de Deco. Josefi na repreende 
Julinho por fazer barulho perto de Benê. 
Clara fi lma a manifestação feita por Lica 
e Malu mostra para Edgar. Benê afi rma 
às amigas que desistiu de tocar piano.

Keyla, Tina, Lica e Ellen tentam aconselhar 
Benê, e Josefi na acalma a fi lha. Dóris não 
consegue fi nanciamento para consertar o 
telhado do colégio. Roney questiona Julinho 
sobre o trote e Tato percebe sua intenção. 
Tina decide cantar com Keyla em seu clipe. 
Julinho se faz de vítima para Josefi na. 
Luís e Marta reclamam das decisões de 
Edgar. Começa a chover forte e Dóris 
teme que o telhado da escola desabe. 

Bóris se preocupa com Dóris. Roney e Tato 
correm até a escola para ajudar Josefi na. 
Malu fi ca indignada ao ver Marta ir embora 
com Luís. Roney chega com Tato e Bóris 
para ajudar Dóris e Josefi na. Lica atrapalha 
o clima romântico entre Luís e Marta. Benê 
tem medo de dormir fora de casa e Keyla 
tenta acalmar a amiga. Josefi na convence 
os alunos a ajudar a limpar a escola. Clara 
encontra Lica, Samantha e MB com os 
apitos escondidos. Dóris pede demissão.

Keyla e Ellen convencem Dóris a voltar atrás 
na decisão de deixar a escola. Benê fi ca 
arrasada ao ver o estado de suas bonecas. 
Keyla, Benê e Ellen pensam em promover uma 
festa para arrecadar fundos para consertar a 
escola. Malu descobre sobre o apitaço e tenta 
falar com Edgar. MB e Samantha chegam 
com os apitos ao colégio. K2 afi rma a K1 que 
Tato reatará o namoro com ela. Com a ajuda 
de Fio, Ellen cria um fi nanciamento coletivo 
virtual com fotos da escola danifi cada. Lica 
e os alunos começam o apitaço no colégio. 

Domênico revela a Expedito seu desejo de 
se casar com Antônia. Danilo pega a peruca 
na boate para se travestir de Rúbia, amiga 
de Luiza. Pedrinho paquera Rúbia. Agnaldo 
fi ca preocupado quando Júlio lhe conta que 
está decidido a devolver o dinheiro do roubo. 
Malagueta diz a Agnaldo e Sandra Helena 
que impedirá que Júlio devolva o dinheiro 
roubado para Pedrinho. Sabine não gosta 
de saber que Maria Pia voltou a trabalhar 
para Eric. Evandro conta a Mônica que Júlio 
conseguiu um emprego para ele. Júlio se 
espanta ao entrar na casa de Evandro e 
Mônica.

Mônica explica a Júlio que ela e o marido 
estão ocupando a casa da família de Evandro 
em segredo. Luiza diz a Douglas que 
Pedrinho se encantou com Rúbia. Pedrinho 
encontra o contato de Rúbia no celular de 
Luiza. Júlio deixa a mala com o dinheiro em 
um guarda-volumes, usando um nome falso. 
Júlio conta a Malagueta e aos comparsas que 
colocou a chave do guarda-volumes em uma 
torta de chocolate e mandou entregar aos 
cuidados de Pedrinho. Malagueta faz uma 
ligação anônima para Nelito, na tentativa de 
interceptar os planos de Júlio. Pedrinho e 
Nelito descartam a torta enviada por Júlio. 

Antônia repreende Nelito e Pedrinho por 
terem descartado a torta. Agnaldo conta a 
Malagueta que seu plano deu certo.  Xavier 
conta a Malagueta que viu Luiza vestida como 
arrumadeira, ao lado de Cíntia. Agnaldo diz a 
Sanda Helena que reparou que ela não gosta 
de seu irmão. Eric descobre que Sabine fez 
com que os empresários desistissem de 
investir no hotel. Malagueta conta a Eric que 
Luiza tem dormido todas as noites em um 
quarto de funcionários do hotel. Douglas 
incentiva Luiza a fi car com Eric. Eric procura 
Luiza no hotel.

Eric afi rma a Luiza que seu lugar é a seu lado. 
Malagueta avisa a Júlio que devolver dinheiro 
é mais difícil que roubar. Luiza diz a Eric que 
pode ajudá-lo a cuidar do hotel. Douglas 
avisa a Eric que Bebeth não está bem. 
Bebeth concorda em se tratar com Mathias. 
Luiza decide morar com Eric. Expedito diz a 
Siqueira que achou estranho o depoimento 
de Waldemir. Siqueira manda Expedito 
procurar a mulher de Waldemir, por ele estar 
em coma. Eric decide falar com Pedrinho 
sobre Luiza. Luiza avisa a Maria Pia que está 
morando com Eric.

Eric avisa a Pedrinho que Luiza está morando 
com ele. Maria Pia afi rma a Luiza que está 
atrapalhando a vida de Eric. Pedrinho acusa 
Eric de ser o responsável pela morte da ex-
mulher. Luiza comenta com Douglas que Eric 
não sabe que ela trabalha em uma boate. 
Gilmar demonstra ressentimento ao rever 
Pedrinho. Pedrinho pede dinheiro a Athaíde. 
Luiza conta a Rúbia que brigou com o avô por 
causa de Eric. Borges diz a Tereza que quer 
de volta o canguru que Bebeth lhes tomou. 
Luiza questiona Eric sobre a morte de Mirella.
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 Sexta-feira é dia de festa para a nossa colega de 
trabalho, Angela Martins, que está ficando mais 
experiente e inteligente... É claro que a galera do 
PONTO FINAL vai a casa dela pra comemorar!

Os vereadores Cristiano Vilas Boas, Fernando 
Sampaio, presidente da Câmara, Juliano Duarte e 
Tenente Freitas no arraia da Confraria.

 Nosso amigo Cássio Marques, do C.C.A.A, 
homenageado pela a Câmara de Mariana. Na foto, 
ele é prestigiado pela família.

 Este casal querido não poderia faltar no Arraial da 
Confraria. Abraços Ildineir Spínola e esposa Andreza. 

 Tatiany, Marly e Maurício parabenizam o 
marianense Alexandre Maurício Castro Bragato 
pela conquista de mais um sonho: formatura de 
Medicina nesta sexta-feira (07). 

Nosso amigo Alvim com esposa Vanessa e o filhote 
Arthur no arraial da Confraria Capim Canela.

Este belo sorriso é da nossa amiga empresária, 
Eliane Dias, da autoescola São Cristóvão, posando 
para a nossa coluna.


